



Antwort zur Anfrage Nr. 0145/2025 der Volt-Stadtratsfraktion betreffend **Nutzung der Plattform X (ehemals Twitter)**

Die Anfrage wird wie folgt beantwortet:

***1. Wie plant die Stadt Mainz, ihre Präsenz auf der Plattform X künftig zu gestalten?***

Seit dem 24.1.2025 bespielt die Verwaltung den Account der Landeshauptstadt Mainz auf der Plattform X nicht mehr aktiv. Zum Ende des Monats Januar verlässt die Landeshauptstadt Mainz die Social Media-Plattform X. Die Entwicklung der Plattform ist nicht mit den Werten der Landeshauptstadt Mainz vereinbar.

***2. Wie bewertet die Stadt Mainz die Entwicklungen und die aktuelle Ausrichtung der Plattform X unter der Leitung von Elon Musk?***

Seit der Übernahme des Nachrichtendienstes Twitter/X durch Elon Musk Ende Oktober 2022 beobachtet die Verwaltung die Entwicklungen sehr genau und hat bisher weiter mit Informationen aus erster Hand versucht gegen Desinformation und Feindlichkeit anzusteuern. Zudem hat die Verwaltung als Alternative zu X bereits im Februar 2023 ein Account auf Mastodon eröffnet, seit Februar 2024 ist die Landeshauptstadt Mainz zusätzlich auf Threads aktiv.

***3. Ist ein Austritt der Stadt Mainz aus der Plattform X in Erwägung gezogen? Falls nein, welche Gründe sprechen aus Sicht der Verwaltung gegen einen solchen Schritt?***

Siehe Antwort auf Frage 1.

Mainz, 28. Januar 2025

gez.  
Nino Haase  
Oberbürgermeister